

Toute la France debout pour la Victoire du Droit.

LA LIBERTÉ ET LA PAIX ALLEMANDE

LISEZ CECI :

C'est le texte d'une affiche de l'autorité allemande, trouvée après le recul de l'ennemi, en Mars 1917, sur les murs de HOLNON, près de Saint-Quentin (Aisne), commune de 600 habitants.

HOLNON, le 20 Juillet 1915.

Tous les ouvriers et les femmes et les enfants de 15 ans sont obligés de faire travaux des champs tous les jours, aussi dimanche de quatre heures du matin jusque 8 heures du soir (temps français). Récréation : une demi-heure au matin, une heure à midi et une demi-heure après-midi.

La contravention sera punie à la manière suivante :

1° Les fainéants ouvriers seront combinés pendant la récolte en compagnies des ouvriers dans une caserne sous inspection des caporaux allemands.

Après la récolte les fainéants seront emprisonnés six mois ; le troisième jour la nourriture sera seulement du pain et de l'eau.

2° Les femmes fainéantes seront exilées à Holnon pour travailler.

Après la récolte les femmes seront emprisonnées 6 mois.

3° Les enfants fainéants seront punis de coup de bâton. De plus le Commandant réserve de punir les fainéants ouvriers de 20 coups de bâton tous les jours.

Les ouvriers de la commune Vendelles sont punis sévèrement.

Cachet
de la Commandantur.

Signature :
Colonel et Commandant.

Afficher !